
 
 
 
 
 
 
 
 

Kontakt zur Stadtverwaltung 
Anschrift: Rathaus, Markt 1, 35035 Marburg 
Telefon: 06421 201-0   Fax: 06421 201 1591 
E-Mail: stadtverwaltung@marburg-stadt.de 
Internet: www.marburg.de 
 

Der Ortsbeirat des Stadtteils Südviertel ♦ 35037 Marburg 

 
 
An alle Mitglieder des Ortsbeirates des 
Südviertels, 
die im Südviertel lebenden Stadtverordneten, 
Frau Wölk, 
den Magistrat der Stadt Marburg, 
sowie die interessierte Öffentlichkeit 

Ortsbeirat des Stadtteils Südviertel 

Ansprechpartnerin: 
Ortsvorsteherin Antje Tietz 
Kämpfrasen 4 
35037 Marburg 
Tel.: 06421 163858 
Mobil: 0151 425 515 59 
E-Mail: an.ti@gmx.de 
 
Sprechzeiten: 
Nach Vereinbarung 

 Datum: 17. September 2020 
 
 
 
WICHTIG!!! GEÄNDERTEN ORT BEACHTEN!!! 
Beim Betreten des Raumes muss eine Mund-Nasen-Maske getragen werden. 
Gäste müssen ihre Anschrift und Telefon-Nr. hinterlassen! 
 
Einladung zur öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
zu einer öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Südviertel am 
 

Mittwoch, dem 23.9.2020, 19.30 Uhr, 
im Sitzungssaal Hohe Kante 

lade ich Sie hiermit herzlich ein. 
 
 
Folgende Tagesordnung ist vorgesehen: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der 
Tagesordnung 

2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 19.8.2020 
3. Berichte 
4. Verschiedenes 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Antje Tietz 
Ortsvorsteherin 
           

1 von 4 in der Zusammenstellung



1 

 

Niederschrift  

Sitzung des Ortsbeirats Südviertel (öffentlich) 

Sitzungstermin:  23. September  2020  

Sitzungsbeginn: 19:35 Uhr 

Sitzungsende:  21:15 Uhr. 

Ort, Raum:  Marburg, Hohe Kante  

 

 

Anwesenheit:  

reguläre Mitglieder des Ortsbeirats: 

Tietz, Antje ja Sitzungsleitung 

Dr. Dumler, Georg ja 

Wolfgang Steinberg entschuldigt 

Heike Bartsch 

Dr. Jacobi, Theresia ja 

Manfred Jannasch 

Kohn, Eckhardt ja 

Anna-rosina Nebe entschuldigt 

 

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung, Festsstellung der Beschlussfähigkeit und 

Genehmigung der Tagesordnung. 

Frau Tietz begrüßt die Anwesenden. Die Beschlussfähigkeit ist nicht gegeben. Frau 

Tietz schlägt vor, die Sitzung dennoch durchzuführen. Die vorgesehene Tagsordnung 

wird einstimmig angenommen.  

   

Zu 2 Genehmigung der Niederschrift 

Die Genehmigung der Niederschrift vom 19.08.20 wird auf die kommende Sitzung 

vertagt.  

    

Zu 3 Bericht der Ortsvorsteherin  

· Laubbläsereinsatz: auf der Internetseite der Stadt finden sich Informationen 

zum Thema: Einsatz von Geräten und Maschienen eine Lärmtabelle. Geprüfte 

Geräte verfügen über Umweltzeichen. Nachfragen haben ergeben: Ein 

Laubbläser darf max 2 Std. am Stück eingesetzt werden und zwar in der Zeit 

von 9:00 bis 17:00, Mittagspause von 13:00 bis 15:00 Uhr. Beschwerden bei 
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Nichteinhaltung beim Ordnungsamt Frau Szeder. Wichtig wäre es, wenn die 

Beschwerdeführe*innen herausfinden welche Firma den Lärm verursacht.  

· Probleme vor dem Haus Am Grün 5 mit Müll und Gaststättenabfällen. Es soll 

versucht werden mit den Betreibern der Gaststätte zu reden und sie auf die 

Gefahren hinzuweisen. Fruchtet dies nicht ist der nächste Ansprechpartner 

das Gesundheitsamt.  

· Antrag zu den “Steingärten” im Südviertel. Inzwischen werden keine neuen 

genehmigt. Für schon bestehende Steingärten besteht Bestandschutz.  

Die Situation an der Liegenschaft des Landkreises hat sich bislang nicht 

verändert. Ein geplanter Ortstermin konnte nicht durchgeführt werden. Ein 

Kontakt zu Frau Wagner vom Bauamt war bislang nicht möglich, da sie lange 

krank war.  

· Situation in der zurzeit in Bau befindlichen Turnhalle an der Schwanhofschule. 

Der Brief, den Herr Kerber an die Stadt gerichtet hat, ist noch immer nicht 

beantwortet, auch der Ortsbeirat hat keine Antwort auf eine Nachfrage 

erhalten. Frau Herfert, 2011613, die zuständige Sachbearbeiterin ist 

telefonisch sehr schwer erreichbar. Frau Jacobi wird sich der Sache 

annehmen..  

· Fahrbahnerneuerung in der Barfüßertor Str. Die Stadt teilt mit, dass die 

Reparatur des oberen Teils für den November 20 geplant sei. Das untere 

Stück bis zur Einmündung Rotenberg ist noch nicht in den Haushalt 

aufgenommen. Dies soll erfolgen und hat dann Priorität.  

· Verlängerung des Radwegs unter dem Rudolphs Platz bis zum Fluttor in 

Richtung Am Grün. Aus umweltrechtlichen Gründen kann der Radweg erst in 

Verbindung mit der Umgestaltung des Rudolph Platzes weitergebaut werden.  

· Zur Situation am Friedhof Barfüßer Tor. Die Zuständigen sind nicht erreichbar. 

An der Situation hat sich nichts geändert.  

· Friedrichsplatz  

Die vom Ortsbeirat gewünschten großen Mülleimer sind da und werden in 

naher Zukunft aufgestellt.  

Die Beschilderung am Friedrichsplatz wird geändert. Zukünftig werden 

Einbahnstraßen Schilder aufgestellt.  

Im Herbst wird die Bepflanzung am Friedrich Platz vom Grünamt abgeräumt. 

Damit nicht alle Pflanzen in den Müll wandern, können Interessierte sich 

Planzen abholen. Wenn es soweit ist wird Frau Tietz informiert, die die Info 

weiterleitet.  

· Situation in der Wilhelmstraße. Erneut haben sich Anwohner über zu schnell 

fahrende Autos beschwert. Es sollte ein Tempoanzeiger aufgestellt werden.  

· Eine Bürgerin beobachtet, dass zunehmend Wohnmobile dauerhaft im 

Südviertel geparkt werden. Frau Jacobi wird dem nachgehen.  

·  Frau Tietz nimmt als Sprecherin der Innenstadt-Ortsbeiräte beim Projekt 

MOVE35 teil.  

· Fragen nach den Bestimmungen für den Einsatz von Drohnen. Frau Jacobi 

berichtet. Ansprechpartnerin ist Frau Szeder vom Ordnungsamt. Auf der 
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Homepage der Stadt finden sich Hinweise über die gesetzlichen 

Voraussetzungen. Nutzer von Drohnen müssen immer in Sichtweite des 

Geräts sein. Sollte sich Jemand von einer Drohne belästigt fühlen und der 

Nutzer ist nicht in Sicht, dann die Polizei anrufen.  

· Herr Dummler berichtet über die zunehmende Vermüllung des Südviertels. Er 

bezieht sich auf die überall abgestellten Alltagsdinge mit dem Hinweis “zum 

Verschenken”. Inzwischen finden sich Matratzen und weiterer Sperrmüll, der 

einfach abgestellt wird. Hier sieht er dringenden Handlungsbedarf. Der 

Hinweis auf den Mängelmelder wird als wenig hilfreich angesehen, da damit 

das Problem nicht behoben, sondern der Initiative einzelnen anheim gestellt 

wird.  

   

Zu 4  die nächsten Ortsbeiratssitzungen finden statt:  

28.10.2020 und am 18.11.2020. der Raum wird noch bekanntgegeben.  
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